

## **Doktorandenkolleg „Kategorien und Typologien in den Kulturwissenschaften“**

Univ.Prof.Dr. Susanne Knaller, Institut für Romanistik, Universität Graz

---

Das an der Karl-Franzens-Universität Graz im März 2009 gestartete Doktoratskolleg „Kategorien und Typologien in den Kulturwissenschaften“ wird in seiner Entwicklungs- und Entstehungsgeschichte vorgestellt. Zur Sprache kommen Ziele, Umsetzung und Aufbau des Kollegs. Im Mittelpunkt stehen dabei die Maßnahmen zur Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses und die Möglichkeiten zur Schaffung eines innovativen Forschungsumfeldes. Präsentiert werden daher neben den strukturellen Besonderheiten auch die Forschungsinhalte und der interdisziplinäre Ansatz des Kollegs, an dem folgende Fachbereiche und Disziplinen beteiligt sind: Allgemeine Sprachwissenschaft, Allgemeine und Vergleichende Literaturwissenschaft, Amerikanistik, Anglistik, Germanistik, Kunstgeschichte, Musikwissenschaft, Philosophie, Romanistik. Das Kolleg ist offen für angrenzende Fachbereiche wie Geschichte, Ethnologie, Medienwissenschaft usw. Schwerpunkte innerhalb des Kollegs bilden das besondere Lehrangebot und wissenschaftliche Veranstaltungen. Aktuelle und zukünftige Aktivitäten in Forschung und Lehre werden kurz vorgestellt.